

Zeitschrift: Hägendorfer Jahrringe : Bilder einer Gemeinde und ihrer Bewohner aus Vergangenheit und Gegenwart

Herausgeber: Hans A. Sigrist

Band: 4 (2001)

Vorwort: Zum Geleit

Autor: Fischer, Martin Ed.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Geleit

Es ist noch nicht allzu lange her, musste eine Gemeinde, die etwas auf sich hielt, wenn sie im Chor der Selbstbewussten mithalten wollte, neben einer Mehrzweckhalle auch eine «Dorfchronik» vorweisen können. Nicht wenige Gemeinden - auch in unserer näheren und weiteren Umgebung - haben deshalb erhebliche finanzielle Mittel bereitgestellt, um dieses Ziel zu verwirklichen.

Da und dort sind denn auch Publikationen erschienen, mehr oder weniger sorgfältig und fachmännisch recherchierte und redigierte. In anderen Gemeinden sind die Kredite bewilligt, blos der Verfasser fehlt noch.

In Hägendorf ist es anders. Seit Jahren widmet sich hier Hans Sigrist nebenberuflich mit bewundernswertem Einsatz der Erforschung der Geschichte seiner Heimatgemeinde. Er hat in Hägendorf schon vor Jahren einen Weg beschritten, der, wenn man so sagen will, ebenfalls zu einer Art Dorfchronik, zu einer «Dorfchronik in Raten», führen kann.

Vielleicht ist es auch gut so! Denn die Zeit der Enzyklopädien, mit denen man glaubte, die ganze Menschheitsgeschichte in einem Zug darstellen zu können, ist längst vorbei. Weil es einem Einzelnen nur selten gelingt, ein so komplexes Gewebe von Verflechtungen, wie es die Geschichte eines Ortes eben darstellt, in einem wissenschaftlich vertretbaren und auch für Laien lesbaren Gesamtüberblick darzustellen, ist man auch andernorts zur Einsicht gekommen, dass man sich durchaus mit portionenweise sorgfältig erarbeiteten Aufsätzen zur Ortsgeschichte zufrieden geben kann.

So wollen wir diese neue Ausgabe der Hägendorfer Jahrringe als das nehmen, was sie sein will: als einen farbigen Mosaikstein im Bild der Jahrhunderte, geeignet uns die kommenden Herbststürme und langen Winterabende erträglicher zu machen, und als eine beachtliche Leistung eines «Angefressenen», dem die Geschichte seiner Heimat so sehr am Herzen liegt.

Martin Ed. Fischer